



SC i.R. Univ.Prof. Dr. Gerhart Holzinger
Präsident des Verfassungsgerichtshofes

1010 Wien, Freyung 8
Österreich
Tel +43 (1) 531 22 1001
Fax+43 (1) 531 22 499
g.holzinger@vfgh.gv.at
www.vfgh.gv.at

Wien, am 31. Jänner 2014

Sehr geehrte Frau Präsidentin!
Sehr geehrter Herr Präsident!

Es ist mir eine überaus große Freude, Sie und eine Delegation Ihres Gerichts zum XVI. Kongress der Konferenz der Europäischen Verfassungsgerichte nach Wien einzuladen. Den Kongress werden wir – wie in der Präsidenten-Runde am 10. September 2012 beschlossen – in der Zeit von 12. bis 14. Mai 2014 im Kongresszentrum der traditionsreichen Wiener Hofburg abhalten (<http://www.hofburg.com/>).

Zu unserem Kongresssthema „Die Kooperation der Verfassungsgerichte in Europa – Aktuelle Rahmenbedingungen und Perspektiven“ hat dankenswerterweise auch Ihr Gericht einen Landesbericht verfasst. Er ist mit allen anderen uns übermittelten Berichten und Kurzfassungen sowohl auf der permanenten *Website* der CECC (<http://www.confcoconsteu.org/>) als auch auf unserer *Subsite* (<http://www.vfgh.gv.at/cms/vfgh-kongress/xvi-kongress-2014/landesberichte.html>) veröffentlicht.

Auf dieser Grundlage wird der Generalberichterstatler des Kongresses, Herr Prof. Grabenwarter, in der ersten Sitzung nach der feierlichen Eröffnung des Kongresses am 12. Mai, um 11.00 Uhr, seinen Bericht präsentieren (vgl. den am 10. September 2012 gefassten Beschluss III, Punkt 5).

In den vier weiteren Sitzungen werden Subthemen behandelt, die in dem Ihnen bereits übermittelten Dokument „Vorläufiger Ablauf“ vom 21. Mai 2012 näher ausgeführt sind. Dazu werden Impulsreferate gehalten und – wie wir uns alle wünschen – lebhaft Diskussionen geführt werden.

Dafür stehen uns zu den offiziellen Verhandlungssprachen des Kongresses (Französisch, Englisch, Deutsch und Russisch) in der Simultanübersetzung auf Wunsch auch Italienisch und Spanisch zur Verfügung (§ 12 Ziff. 2 Konferenzordnung).

Darüber hinaus freut es uns besonders, für Sie und Ihre Delegationsmitglieder samt Begleitpersonen ein Rahmenprogramm in Wien zu organisieren. Am Sonntagabend (11. Mai 2014, um 19.00 Uhr) planen wir ein Begrüßungessen in der Orangerie des Schlosses Schönbrunn. Am Montagabend (12. Mai 2014, um 20.00 Uhr) sind wir Gast der Stadt Wien im Arkadenhof des Rathauses. Für den Abend des Dienstags (13. Mai 2014, 19.00 Uhr) laden wir Sie zu einem Konzert in den Wiener Musikverein, anschließend öffnet uns die Wiener Staatsoper für den Schlussempfang des Kongresses ihre Türen. Der ganztägige Ausflug am Mittwoch (14. Mai 2014) führt in das Burgenland. Nähere Details entnehmen Sie bitte dem angeschlossenen Programmentwurf.

Selbstverständlich werden wir während des Kongresses für sämtliche Transfers (Shuttle Service mit Bussen und Minivans) sorgen.

Sie und Ihre Delegation (bis zu fünf Personen) bitten wir, sich möglichst bald zum Kongress anzumelden und bis **spätestens 22. Februar 2014** das Online-Anmeldeformular auszufüllen (<https://secure.austropa-interconvention.at/ei/getdemo.ei?id=769&s=1100JVMW5>). Für die Logistik aller Buchungen haben wir zu unserer Unterstützung eine Agentur (*Austropa Interconvention Congress Secretariat*) engagiert.

Das Online-Formular bietet Ihnen die Möglichkeit, ein Hotelzimmer direkt zu buchen und uns gleichzeitig Ihre Reisedaten und Programmwünsche zu erhalten. Für einen angenehmen Aufenthalt in Wien haben wir das *Hotel Intercontinental* am Stadtpark gewählt. Es verfügt über die erforderlichen Kapazitäten, alle Kongressteilnehmer aufzunehmen und ist zudem im Stadtzentrum und somit nahe allen Veranstaltungsorten gelegen.

Zu der kurz vor dem XVI. Kongress der CECC stattfindenden Präsidenten-Runde wird in Kürze ein gesondertes Schreiben an Sie ergehen.

Mit den besten Grüßen

Anlage:
Programmentwurf